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展望と実績 

2014年はきざみ食・とろみ食を廃止し，ソフト食の

導入を行いました．きざみ食は，きざんである食事で

すが，口の中でばらばらになってしまうため，誤嚥の

リスクが高まります．とろみ食はきざみ食にとろみを

つけた食事ですが，とろみ剤によっておいしさが半減

してしまいました．ソフト食を導入することによって

それらを解決することができ，「安全でおいしい食事」

を提供することができたと思います．ソフト食を作る

際に求めたものは「おいしいこと・飲み込みやすいこ

と・栄養がとれること」です．現代は静脈栄養・経腸

栄養と様々な栄養補給方法がありますが，口から栄養

が摂れることで患者さんを幸せにできればという思い

があります． 

 

栄養管理では病棟担当制を開始しました．自分の病

棟は自分が管理することから始まり，まだ駆け出した

ばかりであり勉強の毎日ですが，栄養士みな，患者さ

んのために自分は何をすべきか，患者さんのために栄

養管理を行うという気持ちで栄養管理を行っておりま

す．栄養管理計画書を作成するにあたり，病棟へ行き

フィジカルアセスメントをすることは大切なことです．

また地域連携も大切であり，栄養サマリーを作成する

ようにしました．他病院との栄養士の連携は，当院で

行った栄養管理を引き継ぎ行ってもらうために，患者

さんにとっては必要であると思います．地域にとって

も必要な栄養士でありたいと思います． 

 

 以前より行っていた糖尿病教室で，お弁当を出し，

バランスのよい食事を実際に食べてもらうことは続け

ており，患者さんにより実践的な指導ができていると

思います．また腎臓病教室，肝臓病教室を通して，慢

性疾患に対する栄養指導を継続的に行っております． 

 

2014年実績 

食 数       448,659食／年 

（月平均 37,319食） 

栄養指導件数     10,910件／年 

（月平均    909件） 

栄養管理計画書枚数  58,954枚／年 

（月平均 4,912枚） 
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